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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de setembro de *|DATE:Y|*
edição 435

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: GSF | Eletrobras | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

PARECER DO PL DO GSF É PROTOCOLADO EM COMISSÃO DO SENADO SEM O CONHECIMENTO DO RELATOR

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

O relatório do senador Eduardo Braga (MDB-AM) sobre o PL 3.975/19 – uma emenda ao texto que propõe uma solução para o risco hidrológico (GSF) e cria o Brasduto, dentre outros – foi protocolado nesta quarta-feira (11), na CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado. Tudo certo, em princípio.
 
O problema é que isso ocorreu na ausência do relator, Eduardo Braga, e sem o conhecimento dele. O senador estava em Manaus (AM) para comemorar o aniversário de 94 anos do seu pai, e deve retornar a Brasília hoje (12).
 
“Eu nem sei por que esse processo foi parar na CAE! Isso não deveria ter acontecido. Se existe um pedido de urgência já aprovado pelos senadores em plenário, o projeto precisa ir para o plenário!”, disse o senador à Agência iNFRA, por telefone, de Manaus.
 
Havia um pré-acordo entre os líderes para que o senador do Amazonas fosse indicado o responsável pelo parecer do PL diretamente na principal votação da Casa, e não nas comissões.
 
Já na Comissão de Assuntos Econômicos, o relator era o líder do governo, Fernando Bezerra Coelho (MDB-PE). Mas, no dia 10 de setembro, Bezerra devolveu a relatoria à presidência da CAE e então Braga foi designado como o novo responsável.
 
“Na semana passada nós pedimos para corrigir com o texto que veio da Câmara, no relatório. Mas o combinado era de votar em plenário. Até porque, com o requerimento de urgência aprovado, regimentalmente o processo não deve ir para as comissões”, afirmou o senador.
 
“Sem acordo”
Questionado sobre uma possível votação do projeto do GSF no plenário na próxima semana, Braga foi enfático: “Ainda não há acordo entre o governo federal e o Senado para isso”.
 
Sobre o motivo da falta de entendimento, o senador afirmou não saber. “Não sei”, disse.
 
Davi Alcolumbre
Nos corredores do Legislativo, comenta-se que o presidente do Senado, Davi Alcolumbre (DEM-AP), tem resistência a pautar o projeto. Seria uma forma de retaliação ao governo federal e ao ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, por não ter conseguido indicar apadrinhados em estatais de energia como Eletronorte, Furnas e Itaipu.
 
Diante da pressão do chefe do Senado, cogitou-se a saída do almirante da pasta. Mas o presidente Jair Bolsonaro fez questão de mostrar que Bento está firme e forte no cargo, ao ir dois dias seguidos em eventos na sede do Ministério de Minas e Energia, na semana passada, e ter discursado elogiando Albuquerque.
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MINISTRO DIZ QUE ESPERA QUE O PL DA ELETROBRAS SEJA APROVADO AINDA NESTE ANO 

Lucas Santin, da Agência iNFRA

O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, disse nesta quarta-feira (11) que espera que o PL (projeto de lei) tratando da capitalização da Eletrobras seja aprovado ainda neste ano pelo Congresso Nacional. 
“O governo gostaria que fosse aprovado ainda neste ano. Porque isso é uma das ações prioritárias do governo e, como já disse, desestatização da Eletrobras é fundamental para que ela continue exercendo o importante papel que ela tem no setor elétrico”, disse Bento a jornalistas após participar de audiência pública na Câmara dos Deputados. 
Bento disse que ainda não há data definida para o envio do projeto ao Congresso, mas pretende que seja neste mês. “Ainda estou conversando com as lideranças políticas e nós vamos escolher o melhor momento para que Poder Executivo enviar esse projeto”, comentou.
O modelo já está concluído e já foi apresentado ao presidente Jair Bolsonaro e a algumas lideranças do Congresso Nacional. A participação do governo na empresa ficará entre 30% e 40%. 
Linhão de Roraima
Bento Albuquerque disse que a construção da linha de transmissão para ligar Boa Vista ao sistema nacional também está próximo de começar. “Eu tenho, pessoalmente, a convicção de que muito em breve nós vamos retomar a construção desse linhão. Na realidade, vai ser o início da construção desse linhão”, declarou.
A participação das entidades ligadas ao governo foi lembrada pelo ministro. Para ele, todo o processo está sendo feito com transparência e trabalho em equipe: os ministérios de Minas e Energia, do Meio Ambiente e da Justiça – pasta que abrange a Funai (Fundação Nacional do Índio) – estão mobilizados para que a linha seja construída. 
A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) aprovou nesta semana o reajuste na receita anual do consórcio Transnorte, responsável pela obra. O valor, no entanto, é mais baixo que o pleiteado. Enquanto a quantia calculada pela empresa foi de R$ 396 milhões, a aprovada pela agência foi de R$ 275 milhões. 
Bento considera que o processo foi conduzido de forma correta. “Eu não recebi nenhuma comunicação por parte do concessionário. Tudo foi feito de forma pública. Cada um, dentro da sua esfera de competência, tomou as medidas que entendia que eram as que cabiam”, disse o ministro sobre possível descontentamento do consórcio.
Cessão onerosa
O leilão dos excedentes da cessão onerosa deve ser aprovado pelo TCU (Tribunal de Contas da União) até o fim deste mês, de acordo com Bento. Ele esteve com os ministros do tribunal na última terça-feira e disse que tudo está correndo dentro do cronograma. “Eu acredito que até o final de setembro, como foi me dito ontem lá no Tribunal de Contas da União, essa situação vai estar resolvida.”
“Estamos avançando e cumprindo o cronograma. O Congresso Nacional, os presidentes tanto do Senado quanto da Câmara, têm a percepção da importância disso para o país e dos prazos que têm que ser cumpridos para que a gente possa viabilizar isso neste ano. É um patrimônio que nós temos e que temos que transformar em riqueza”, completou Bento.
Itaipu Binacional
A respeito da usina de Itaipu, Bento disse que o destino da energia excedente está sendo discutido pelas áreas técnicas. “Não só quanto à energia excedente, mas também uma prospecção para os próximos anos, para que a gente não tenha que discutir isso anualmente”, observou. 
O ministro também esclareceu que não há problemas entre Brasil e Paraguai, os dois países que dividem a usina. “Acho que cada lado tem que cuidar dos seus afazeres e dentro também das próprias características do que Itaipu representa para o Paraguai e do que Itaipu representa para o Brasil”, respondeu Bento sobre desavenças entre os países.
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Independente - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) autorizou usinas eólicas em Areia Branca (RN) a explorar sob o regime de produção independente de energia elétrica. Também autorizou a UTE Unidade de Tratamento de Gás Monteiro Lobato, em Caraguatatuba (SP).
Obra - Resolução Autorizativa 8.161 da ANEEL alterou os anexos da Resolução Autorizativa 6.265/2017 para incorporar os novos valores da parcela adicional da Receita Anual Permitida e o prazo para execução de obra em projeto da Eletronorte.
Comercialização - A ANEEL autorizou a Petro Rio Comercializadora de Energia a atuar como agente comercializador de energia elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica).
EOL - A ANEEL liberou para operação de testes 11 unidades, somando 28,9 MW, da EOL União dos Ventos 16, em São Miguel do Gostoso (RN). E, para operação comercial, uma unidade com 0,8 MW, da CGH Força e Luz São Pedro, em Pinheiro Preto (SC). 
RGR - Despacho 2.495 da Superintendência de Fiscalização Econômica e Financeira da ANEEL fixou o valor da quota da Reserva Global de Reversão a ser paga pela Eletricidade de Rondônia, referente ao período de julho de 2019 a junho de 2020. 
CGH - Portaria 264 da Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou enquadramento no Reidi (Regime Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura) do projeto da Usina São Domingos do Prata para a Central Geradora Hidrelétrica denominada Domingos do Prata.
OCDE - Portaria 2.228 da Casa Civil da Presidência designou membros para compor o Comitê Gestor do Conselho Brasil - OCDE.
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Agenda do Ministro - A agenda de hoje (12) do ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, não havia sido divulgada até o fechamento desta edição
Fake News - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) publicou nota de esclarecimento sobre campanha que circula nas mídias sociais sobre a revisão da norma para Geração Distribuída. Em nota, a agência afirmou que "diferentemente do que essa mobilização sugere, a ANEEL não estuda taxar o uso do sol na geração de energia por meio de painéis fotovoltaicos", mas sim busca alternativas para que a Geração Distribuída avance em bases sustentáveis, sem onerar os demais consumidores. A nota completa está disponível neste link. 
  
Geração Distribuída - A ANEEL está estudando permitir que consumidores troquem créditos de geração distribuída entre diferentes áreas de concessão, desde que as distribuidoras estejam no mesmo estado. Em evento em São Paulo, o diretor da ANEEL Rodrigo Limp disse que esse é um dos aprimoramentos que podem ser incorporados na proposta de revisão da Resolução Normativa n° 482/12. Caso a proposta prospere, um consumidor que tenha sistema de geração instalado na área da EDP São Paulo poderá compensar créditos de energia em outra unidade na área da Enel São Paulo. Pela regra atual, essa troca de créditos não é possível.
Reembolso - A Energisa Mato Grosso será reembolsada em R$ 97,9 milhões da CCC (Conta de Consumo de Combustíveis) para a cobertura de custos com a produção de energia elétrica nos sistemas isolados, no período de 30 de julho de 2009 a 30 de abril de 2017. Os repasses determinados pela ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) serão feitos pela CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) em 2020, de acordo com a disponibilidade de recursos no fundo.
 
Eólica bate novo recorde no Nordeste - A energia eólica registrou recorde de geração média diária no Nordeste na última sexta (6), ao produzir 8.722 MW médios, com um fator de capacidade de 74%. O volume de energia foi responsável por atender 87% da carga da região no dia. O recorde decorreu da intensificação do sistema de alta pressão que atuou no litoral do estado da Bahia, o que proporcionou geração eólica mais elevada, principalmente, nos estados da Bahia, Piauí e Pernambuco. O recorde anterior de geração média no Nordeste havia ocorrido em 26 de agosto, quando foram produzidos 8.650 MW médios. 
 
Tecnologia e Inovação - A CTG Brasil lançou nesta quarta (11) o projeto do seu primeiro laboratório no país voltado à inovação e à transformação digital. O Digital Innovation Lab será construído em parceria com a Acate (Associação Catarinense de Tecnologia) a partir da aplicação de metodologias de gestão adotadas por startups, entre elas Lean Startup, Design Thinking e Scrum. Com investimento de R$ 2,4 milhões, o laboratório deverá acelerar projetos da empresa na área de Tecnologia da Informação vinculados ao P&D (Programa de Pesquisa & Desenvolvimento) regulado pela ANEEL.
voltar para o topo

Cintra é demitido e Bolsonaro retira de pauta proposta de nova CPMF
Se Guedes, depois de um recuo estratégico, não conseguir demover o presidente, não haverá desoneração da folha. (Valor, Folha de S.Paulo, O Estado de S. Paulo, O Globo, Reuters)
______________________________
MME espera aval do TCU para leilão ainda este mês
Tribunal está prestes a liberar estudo sobre venda dos excedentes da cessão onerosa, afirma ministro. (Valor)
______________________________
Câmara avança em nova Lei de Licitações
A sessão, contudo, foi encerrada quando ainda faltava analisar quatro destaques para alterar a proposta, o que deve ocorrer na próxima semana. (Valor)
______________________________
Sem plano, não haverá gás para crescer
Na Europa a abertura teve pouco impacto nos preços. No Brasil o sobrepreço é maior. (Valor – artigo)
______________________________
ExxonMobil reforça presença na costa sergipana
Expectativa é começar a perfurar seus primeiros poços nas águas profundas da região a partir de 2020. (Valor)
______________________________
Empresariado de infraestrutura está menos otimista
Termômetro do GRI Infra Club aponta que 60,4% dos entrevistados espera melhora nos resultados no próximo ano, ante 71,6% em março. (Valor)
______________________________
Projeto Azulão-Jaguatirica, da Eneva, ganha incentivo tributário
O Ministério de Minas e Energia enquadrou o projeto Integrado Azulão-Jaguatirica, de R$ 1,8 bilhão, no Reidi. (Reuters)
______________________________
Light foca combate a "gatos" na rede e promete pente-fino contra fraudes
As perdas com as ligações ilegais na rede representavam ao final de junho 51,89% do mercado de baixa tensão da elétrica. (Reuters)
______________________________
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